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 § 4 

Vorstellung der geplanten Bestandssanierung der Gemeinschaftsschule

1. Sachvortrag 

Architekt Michael Schrottwieser stellt anhand der beigefügten Präsentation die geplante Be-

standssanierung in der Gemeinschaftsschule Jettingen vor. Die Anbauten sind fast komplett fer-

tig gestellt und können zeitnah bezogen werden. Nun steht noch die Bestandssanierung an. Er-

freulicherweise wurde zu Beginn des Jahres ein ganz neues Förderprogramm für Schulsanierun-

gen veröffentlicht, für das sich die Gemeinde beworben und eine Förderzusage erhalten hat. Der 

Fördersatz beträgt 58% der förderfähigen Kosten, was für die Jettinger Gemeinschaftsschule ei-

nen Förderbetrag von 934.000 € bedeutet. Die Gemeinde erhält statt den üblichen 33% einen 

Fördersatz von 58%, der auf den hohen Anteil an auswärtigen Schülerinnen und Schülern zu-

rückzuführen ist. Im Zuge der Sanierungsarbeiten soll der Altbau der Gemeinschaftsschule an 

die Neubauten angepasst werden. In drei Abschnitten werden Böden und Wände im Farbkon-

zept der Neubauten umgestaltet, durch Abbrüche die Räume teilweise neu geordnet, das Flucht- 

und Rettungswegekonzept vollständig umgesetzt und der Kanalanschluss erneuert werden. Die 

Arbeiten erfolgen im laufenden Betrieb der Schule und daher in drei Abschnitten, da der Schul-

betrieb dadurch nicht behindert werden soll. Begonnen wird im 2. Obergeschoss. In Abschnitt 

zwei wird das Zwischengeschoss und die Verwaltung im 1. Obergeschoss saniert und im dritten 

Abschnitt dann der Technikraum, das Jugendreferat und der Musiksaal im Erdgeschoss. Die Con-

tainer können zu den Sommerferien abgebaut werden.  

Die Bestandssanierung wird aufgrund der Förderzusage nun umfangreicher ausfallen als zu-

nächst geplant. Dadurch fallen höhere Kosten an. Da die Gemeinde allerdings einen bisher nicht 
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geplanten Zuschuss erhält, ist der Eigenanteil der Gemeinde an den Sanierungskosten trotz des 

erhöhten Umfanges geringer als ursprünglich geplant. Herr Schrottwieser zeigte sich mit den 

bisherigen Arbeiten zufrieden. 
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2. Beratung 

Gemeinderat Andreas Proß erkundigt sich danach, wann mit dem Ende der Bestandssanierung 

zu rechnen ist. Laut Herrn Schrottwieser soll die komplette Sanierung spätestens zu den Som-

merferien 2019 abgeschlossen sein.  


